

Gerona... 150 Ptas. Trimestre  
Fuera... 200 id. id.  
Extranjero... 300 id. id.

Anuncios y Remitidos  
a precios convencionales.

No se admite cola-  
boración espontánea.

# Ciudadanía

Semanario Republicano Autonomista

Solo se insertarán escritos  
en defensa propia ó denun-  
ciando abusos, injusticias,  
etc., y siempre bajo la ex-  
clusiva responsabilidad de  
sus autores.

Toda la corres-  
pondencia al Director

AÑO II

SEGUNDA ÉPOCA

Gerona, 15 de Enero de 1911

REDACCION Y ADMINISTRACION:  
Unión Republicana - Calle del Carmen

Núm. 2

## NUEVOS ALIADOS

«La Asamblea ha constar de la manera más clara y categórica la seva voluntat de que l'Unió Federal Nacionalista Republicana entrí en la conjunció republicana socialista.»

El resultado de la Asamblea de la U. F. N. R. celebrada en Barcelona debe ser para los buenos republicanos motivo de entusiasmo y alegría. Nosotros no podemos menos de exteriorizar ambos sentimientos.

Creemos firmemente que Cataluña, España y la República tocarán pronto los buenos resultados de esa nueva alianza. La decisión de la Izquierda Catalana la reputamos como un acto de cordura eminentemente patriótico, tanto si se mira por el lado de acá del Ebro como de la orilla opuesta.

Ya era hora de que los catalanes abandonásemos viejos exclusivismos que después de tantos años ningún buen resultado nos habían dado.

En política la oportunidad es un elemento de gran trascendencia, y por eso para el partido de la U. F. N. R. lo que acaba de realizar constituye un triunfo, ya que le conquista las simpatías de toda la España republicana. La leyenda del separatismo, del egoísmo y otros ismos se desvanecen. Hasta ahora los republicanos españoles miraban con cierto recelo á los republicanos nacionalistas de Cataluña. No sabían explicarse cómo teniendo en sus programas respectivos muchos puntos de contacto no se aunaban sus fuerzas para un fin común.

Esto hacia concebir la sospecha de que algo secreto, algo que quizás constituyera una hipocresía, les mantenía ariscos y retraídos y por lo tanto hostiles á todo pacto ó avenencia. En nuestra propia tierra los viejos republicanos, los que tenían su alma saturada de las predicaciones y propagandas de antiguos y nobles caudillos, los que habían vivido la Revolución, los que habían sufrido martirios y persecuciones aquellos cuyo abuelo republicano se cimentaba sobre las bases sólidas de su historia, aquéllos y los discípulos de aquéllos, tenían para el naciente

partido una prevención muy explicable y si se quiere lógica.

En Cataluña la tolerancia no está aún clasificada entre las virtudes cívicas. Por eso el surco que entre el partido histórico y el nuevo partido de la Izquierda Catalana existía y los separaba, se iba ahondando en lugar de desaparecer.

Hoy afortunadamente la reciente Asamblea ha terraplenado este surco y podemos pasar de un campo á otro sin despertar recelos ni ejecutar saltos dislocantes, cosa siempre enojosa y alguna vez arriesgada.

Unión, unión y unión, esa excelente palabra es la más grata y la más necesaria en los momentos actuales en que personales antagonismos se desatan con fuerza nunca vista.

Ciudadanía la pronunció recordándola hace tiempo, á raíz de la notable conferencia de Gabriel Alomar, profeta de una evolución imprescindible. Más tarde, cuando el ruidoso incidente del Congreso, cuando ya era inevitable la ruptura entre radicales y unionistas volvimos á lanzar la idea, viendo con profunda satisfacción como coincidimos con algunos colegas de Madrid y Barcelona.

Por eso, nosotros, siempre atentos al bien del partido republicano español y al acrecentamiento de las fuerzas democráticas, creímos cumplir con nuestro deber enviando, en nombre de los elementos nacionalistas que integraban nuestro periódico creado como órgano de unión de todas las fuerzas republicanas, un representante en la Asamblea de la U. F. N. R. para que sustentara allí nuestro criterio expuesto anteriormente con toda lealtad.

El resultado ha sido tal y como lo habíamos previsto y nos sentimos orgullosos de haber contribuido á él, seguros de que nadie que anhele de verdad el próximo triunfo de la República podrá echarnos en cara haber pecado de inconsecuencia ni recriminar nuestro proceder.

La Unión Republicana Socialista cuenta ahora con nuevos y poderosos aliados. En la Unión Republicana Socialista debemos, pues, depositar nuestra confianza y nuestro fervor.

## TRIPTICO

### HERODÍAS

*En tanto que el silencio la voz de un arpa alegre,  
y el Tetrarca en su trono, con las miradas fijas  
en el homo, acaricia la larga barba negra  
con sus pálidos dedos fulgentes de sortijas,*

*tiembla bajo la túnica de púrpura bordada  
de esmeraldas y perlas, con lascivo temblor.  
la carne de Herodías, ungida y macerada  
por las manos más sabias y expertas del Amor.*

*Sonríe de lujuria en su líbrico encierro,  
mientras liban silencios colmenas de canciones  
y serpientes de aromas las pebeteros dan,*

*porque sueña que arrojan á la jaula de hierro,  
donde rugen de hambre sus líbicos leones,  
el desnudo y sangriento cadáver de Johanán.*

### II

### JOHANAN

*Cubre su tronco hirsuto sucia piel de camello;  
fosforecen los ojos en la negra prisión,  
y al levantarse agita su indómito cabello  
cual sacude sus ásperas melenas un león.*

*Al eco de sus gritos se extinguen las canciones,  
se estremece Herodías en su lecho nupcial;  
y al oír en el desierto aullar sus maldiciones  
se encoge temerosa la sombra del chacal.*

*Salomé en vano danza, Mientras está danzando  
desnuda y sonriente, El, perdido en sí mismo,  
ceñradas las pupilas, sólo recuerda cuando*

*bajo un sauzal, hundidos en el Jordán los pies,  
con su concha marina las aguas del bautismo  
vestió sobre la frente de -El que vendrá después-*

### III

### SALOME

*Bajo la luz bermeja de las antorchas pasa  
danzando, suelta al viento la leonada melena,  
y entre las espirales de sus velos de gasa  
transparece el incendio de su carne morena.*

*Deslumbran de sus joyas el vivo centelleo;  
vierten los incensarios perfumes orientales,  
y tiemblan al mirarlo y rugen de deseo  
los tigres de los Siete Pecados Capitales.*

*Triunfalmente sonríe, en tanto que el pie avanza  
tejiendo los armónicos encajes de la danza  
que riman las ajorcas con su temblor sonoro...*

*Y sostiene en el arco de sus brazos de artista  
sobre la crencha indócil la bandeja de oro  
donde sangra la trunca cabeza del Bautista.*

FRANCISCO VILLAESPEA.

## Partido Nacional de Unión Republicana

### ASAMBLEA NACIONAL

#### CONVOCATORIA

#### A LOS REPUBLICANOS ESPAÑOLES

#### Correligionarios:

Cumplimentando el acuerdo de la Asamblea Municipal de Unión Republicana de Madrid,

Convocamos á una Asamblea Nacional de representantes, que habrá de celebrarse el día 11 de Febrero próximo y sucesivos, en esta capital y en el local y hora que oportunamente se anunciarán.

Tres son los principales objetos de esta Asamblea, conducentes todos á reunir á los republicanos españoles en una sola gran familia, en un hogar común, donde el amor y la concordia sean garantía de unidad de acción para el fin patriótico de restaurar en nuestro país el régimen re-

publicano en el plazo más breve posible.

Estos tres objetos que constituirán el programa fundamental de nuestra Asamblea, son los siguientes:

Primero. Establecer un plan de organización nacional del partido de Unión Republicana.

Segundo. Acordar el programa común de gobierno de los republicanos españoles, cuyo cumplimiento estricto se estime como compromiso de honor del partido hasta después de proclamar y consolidar la República, por medio de unas Cortes constituyentes en las que estén representadas todas las fuerzas vivas del país.

Tercero. Designar la autoridad nacional del partido, encargada de dirigir, en lo sucesivo, los trabajos que hayan de llevarse á cabo para la realización del fin.

La determinación de un plan de organización nacional de Unión Re-

publicana no implica la disolución de los actuales organismos de Unión, que con vida autónoma se encuentran creados; es sólo el establecimiento del orden de relación indispensable entre esos organismos, para realizar todo aquello que sea en interés de todos.

El acuerdo de un programa común no significa la renuncia de las diversas aspiraciones que matizan las distintas agrupaciones políticas en la Unión integradas; es la preparación indispensable para el caso de que los republicanos vean llegado el momento de ocupar el Poder y la afirmación de que la República será un régimen de derecho en el cual encontrarán garantía de vida todos los grandes intereses nacionales.

Conociendo concretamente que deseamos como aspiración común los republicanos españoles, podrán las clases neutras saber á qué atenerse, y podrán prestarnos su valioso concurso si, como seguramente ocurrirá, ven en nosotros el progreso y el enaltecimiento de la Patria.

La designación de quienes hayan de constituir la autoridad suprema del Partido no prejuzga si dicha autoridad ha de residir en una ó en varias personas, en un Directorio, en un Consejo ó en otro organismo. La Asamblea soberana, previa reposada discusión, acordará sobre este extremo, por el procedimiento más democrático posible, lo que estime más práctico y conveniente.

Teniendo esta Comisión en cuenta la conveniencia de que en esta Asamblea se vea representada la mayor suma posible de republicanos españoles, ha resuelto adoptar un criterio de prudente amplitud al determinar las condiciones necesarias para la representación, y á este efecto ha tomado los acuerdos siguientes:

La Asamblea se formará con representantes nombrados directamente por los organismos del Partido y con individuos que serán miembros de la Asamblea por derecho propio.

Serán asambleístas por derecho propio:

Los ex-Ministros de la República de 1873;

Los Diputados y ex-Diputados á Cortes republicanas;

Los Senadores y ex-Senadores del Partido;

Los candidatos de Unión derrotados en luchas para la representación parlamentaria;

Los Directores de periódicos diarios de Unión Republicana;

Los Directores de periódicos de Unión Republicana no diarios, siempre que, por lo menos, lleven dos años de existencia;

Los Presidentes de Asambleas municipales, provinciales y regionales de Unión Republicana, y